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  以前常常聽到不同組別的領袖作早會分享，而我只是一個觀眾，總會覺得他們很厲害，

能擔當這麼重要的職務，似乎「領袖」這兩個字與自己有一段很遠的距離。直至中四那年，

我參加了學長團隊，有更多機會籌辦活動，與不同人相處合作，過程中以師兄師姐為榜樣，

漸漸理解校長口中「人人皆領袖」的意思。 

  

  今年我鼓起勇氣，和一群互相信任的朋友參選學生會。因為疫情關係，今年的學生會選

舉，不論選舉形式或宣傳形式都有很大改變，甚至我們內部開會的形式，都以網上會議進

行。開會時，我總覺得言行舉止要更加謹慎，因為我們的每一個行為似乎都備受關注。所以

當時總有一股壓力，但正正因為這種壓力，令我們更想做好每一件事。  

  

  當選那一刻，第一個感覺是付出的努力受到肯定，但緊接而來的是更大的壓力和焦慮。

選舉的時候想不到太長遠的事，每個政綱的理念、藍圖都設計得很詳盡。真正當選了，才意

識到自己背負了一個極其巨大的責任。再加上不穩定的疫情，我們常常擔心活動不能夠如期

舉行，要籌劃全新的替代方案，在疫情的限制下，繼續舉辦學生會的活動。 

  

  我們用了很多時間構思在疫情底下不同活動的替代方案，例如聖誕聯歡表演，會以一個

全新的影片形式進行，我們明白這種方式有別於往年，對不少即將畢業的師兄師姐而言，免

不了帶點遺憾，但是我們更不希望敷衍了事，輕言取消活動。我們期望做到能力範圍內可以

做到的事，盡力彌補和減少每一位同學在這不幸的一年會留下的遺憾。另一方面，值得慶幸

的是，學校亦慢慢因應疫情的轉變放寬限制，嘗試安排一些前所未有的活動讓我們參與，就

例如保馬綠洲設計思維工作坊，轉一個角度去想，我們有機會嘗試一些歷屆學生會都未曾試

過的經歷，有機會以一個更多元化的身份融入校園生活，相信在這個困境下我們所學到的經

驗亦是獨一無二的，對我們而言未嘗不是一件好事。 

  

  又以五月的全校娛樂節目 —— 「保馬瘋 Show」為例，學生會幹事有幸透過這機會，接

觸以往從未有經驗的影片拍攝。面對這新挑戰，過程中當然會遇上困難，例如設備和製片技

巧等。影片最後能順利播放，雖然或許尚有些不足之處，但仍獲得不少同學和老師的肯定。

可見偶爾踏出舒適區，嘗試不同的事物，反而會有意想不到的收穫！ 

  



  除此之外，很慶幸身邊有一班同行者，可以是學生會內部的幹事，可以是身邊幫助過我

們的朋友，更可以是一直與我們同行的兩位負責老師。我要多謝幹事們的信任，讓我們組成

了一個團隊。要多謝過程中，每一位給予我們意見的朋友及指導我們的老師，我們才可以順

利完成每一件事。學生會每一項工作背後都要花費很大的功夫，就以宣傳片為例，由開始的

劇本構思，每一個鏡頭的安排，直至真正拿起攝影機，我們經驗不足，只能向不同人求助，

加上每一次拍攝後的反思，這件事才慢慢走上正軌。在過程中，我發現身邊有些幹事在慢慢

轉變，處事更加成熟，彼此更加有默契，更加負責任，這個成長或許對我們而言就是最大的

得益。 

  

  這些過程使我明白到「領袖」並非指一個職位、一個身份，更不是代表才能、權勢，更

多是一種心態，一種渴望擁抱挑戰、追求卓越的心態。只要抱住這個信念，其實每個人都可

以成為領袖。 


